



El Día del Almadén tuvo lugar el pasado 22 de marzo

Almadén celebró su Prilegio de Villazgo



Almadén y su comarca; un día en el Campo de Gibraltar

Redacción

La Asociación de Vecinos 'Virgen de la Mina' de Almadén, en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad, la Escuela Universitaria de Ingeniería de Minas e Industriales de Almadén y Arrayanes S.A., y la Fundación Almadén 'Francisco Javier de Villegas' organizan el próximo día 7 de abril la jornada 'Almadén y su comarca'.

Un día en el campo de Gibraltar'.

La jornada se celebrará en Algeciras a partir de las 19.00 horas en el Salón de Actos de la Escuela Politécnica Superior de la localidad andaluza, sita en la Avenida Ramón Puyol s/n.

Programa de actividades

El presidente de la Asociación de Vecinos 'Virgen de la Mina' de Almadén, Domingo García, será el encargado de inaugurar las jornadas, seguido por el director de la Escuela Politécnica Superior de Algeciras, Ignacio José Turiás Domínguez. Cerrará el acto de apertura el alcalde de Almadén, Emilio García Guisado.

A las 19.30 horas dará comienzo la primera ponencia, a cargo de Luis Mansilla, director de la Escuela Universitaria

de Ingeniería Minera e Industrial de Almadén, quien hablará sobre los 'Doscientos treinta y cuatro años de la Escuela de Minas de Almadén'.

A partir de las 19.50 horas, el Patrono de la Fundación Almadén 'Francisco Javier de Villegas', Ángel Hernández, se encargará de dar una ponencia de la 'Breve historia de las Minas de Almadén'.

A las 20.10 horas, se tratará el 'Programa de Desarrollo Rural. Un impulso al Desarrollo Socioeconómico de la Comarca de Almadén', preparada por Mariabel Covisa, gerente de la Asociación de la localidad para el desarrollo de la Comarca de Almadén 'Montesur'.

Ya la última ponencia de la tarde será el 'Punto de vista empresarial de la zona. Una comarca para invertir', de Aureliano Rodríguez, presidente de la Asociación Comarcal de Empresarios de Almadén.

A las 20.50 horas será el momento de la clausura del acto, a cargo del director de la Escuela Politécnica Superior de Algeciras, Ignacio José Turiás.

Tras este acto, la Coral Polifónica de la Sociedad Algecireña de Fomento 'Portus Albus' actuarán para los legados de Almadén.

Redacción

La ciudad del mercurio celebró su Día, al cumplirse 594 años desde que, en 1417, se le concediera al municipio el Prilegio de Villazgo, título que ratificaron de manera definitiva los Reyes Católicos en Sevilla en 1490.

Este día, institucionalizado en 2004, pretende conmemorar el otorgamiento de su Carta Puebla para que todos los almadenenses "podamos sentirnos identificados y orgullosos de nuestro origen como pueblo y cultura", declaró el concejal de Cultura, Miguel Oviedo.

Por este motivo, la corporación municipal distinguió a personas o instituciones propuestas por los distintos colectivos de Almadén a la Concejalía de Participación Ciudadana.

En esta ocasión los elegidos fueron Teodoro Muñoz Avilero y la Junta Local de la Hermandad de Donantes de Sangre, que según el concejal de Cultura, "tienen más que merecido el homenaje que les dispensará el pueblo de Almadén coincidiendo con su cumpleaños".

La figura del torero almadenense fue distinguida con el título de "Hijo Predilecto de Almadén", mientras que al colectivo solidario se le otorgó la Medalla de la Ciudad en su categoría de Plata, después de que el pleno extraordinario celebrado en el consistorio el pasado día 21 de marzo aprobase definitivamente las concesiones.

Teodoro Muñoz recibió a título póstumo la distinción "por toda una vida dedicada a la fiesta del toro llevando el nombre de Almadén por innumerables ciudades de España y Francia", dijo Oviedo.

Por su parte, de la Hermandad de Donantes se destacó "su larga trayectoria y labor altruista, desinteresada, para hacer llegar la sangre necesaria a centros hospitalarios y enfermos necesitados de ese líquido vital".

Seis meses sin Teodoro Muñoz

El pueblo de Almadén tributó nuevamente a su torero más querido, Teodoro Muñoz, que falleció el martes 19 de septiembre en el Hospital General de Ciudad Real a los 82 años tras padecer en los últimos años una grave enfermedad.

El creador de la Asociación de Amigos de la plaza de toros hexagonal de Almadén y asesor de los festejos taurinos del municipio que, aunque vio truncada su carrera en la 1956, contó siempre con la admiración y el cariño no solo de su pueblo natal sino de otros de toda España.

Teodoro Muñoz, novillero precoz, emigró a Barcelona para "apuntarse" en su Escuela taurina y comenzó su aprendizaje de la mano del maestro Pedro Bascures 'Redrucho' hasta llegar a convertirse en el alumno número dos de la misma.

Tras sus primeras corridas se habló de él en la zona de Barcelona e incluso en las plazas de Mallorca y parte de Francia, lo que llevó a los almadenenses a convencerle para que volviera a la localidad.

En todo caso, hubo que esperar al 14 de junio de 1954 para ver su debut con picadores, en la plaza de toros de Daimiel, junto a Mario Carrión y Juanito Coello con toros de Frías. Amigo y "oponente taurino" de Rafael Martín 'El Zorro', el otro gran torero de Almadén de la época, vio truncada su carrera el 18 de julio de 1956 cuando en la plaza de toros



de Almagro el novillo 'Ojinegro' de la ganadería Doña Amelia y Alberto Cortés le privó de saborear las mieles del éxito tras romperle de una cornada la femoral y safena que le retiró definitivamente de los ruedos. "Afortunado por toda la gente que le rodeó y lo quería", Muñoz recibió innumerables homenajes y reconocimientos a su trayectoria destacando el tributo que recientemente le otorgó el municipio salmantino de Ciudad Rodrigo o el ciclo taurino de Mario Cabré. A pesar de su enfermedad, también tuvo tiempo de "enseñar" a los más pequeños sus conocimientos taurinos y el manejo del capote en múltiples actividades realizadas en Almadén con motivo de la celebración de jornadas y festejos dedicados al mundo del toro.